

**Universidad del sureste  
Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Ensayo De Antropología Medica I**

**Sergio Jimenez Ruiz**

**Maggie Yahaira López Jimenez**

PASIÓN POR EDUCAR

**Primer semestre**

**Grupo "A"**

**Antropología Medica I**

## **Antropología medica**

Para que podamos empezar hablar de la antropología primero tenemos que saber su significado, la cual es una disciplina que estudia al ser humano en todos sus aspectos y esto abarca tanto sus características biológicas como también las culturales a sí mismo como lo hemos visto en clases la antropología está dividida en muchas ramas y esto más que nada es para estudiar la evolución del ser humano en su entorno antropológico también esto estudia los cambios que nosotros los seres humanos hemos tenido a lo largo de todo este tiempo de año tras año, así mismo se enfoca en el estudio de todas las creencias, prácticas, culturas, lenguas que están relacionadas con la salud y la enfermedad y todo su entorno la cual busca incluir a todas las culturas y tengan un enfoque no solamente en una sola cultura, si no que en todas en general para que todas estas puedan recibir un apoyo sanitario igualitario libre de discriminaciones, como bien sabemos estudia los aspectos genéticos y biológicos del hombre lo cual nos ayuda a comprender un poco más sobre el comportamiento de este y a su evolución social y política, así como también esta nos ayuda a entender sobre su evolución a través de los años en los cuales estos se debieron de adaptar teniendo en cuenta la democracia y las creencias que surgieran entre ellos mismos, la antropología social y cultural debemos de tener en cuenta que esta estudia la organización social y política en las cuales estas pueden dividirse por grupos dependiendo de cómo estas culturas o sociedades se adapten a cada uno de los términos que lleguen a proponerse, cabe resaltar que si estos llegan a dividirse deben de ser igualitarios y no discriminatorios, tomándose en cuenta las religiones, culturas, creencias y los rituales y sobre todo y menos importante es la religión que cada uno de ellos tendrán, como bien sabemos el ser humano es una identidad compleja holística y multidimensional ya que en este influyen mucho las actividades psicológicas y sociales, ya que estas están relacionadas entre sí, algo importante a recalcar es que en los humanos es de suma importancia lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural los cuales son factores importantes los cuales ayudan a la evolución de la humanidad y así llevar a cabo las diferentes actividades que se dan en esta como las culturas, religiones y lenguas, ya que esto diferencia a cada cultura de otra pero aunque se comparten diferentes creencias entre otras cosas todos son iguales y deben de tener un trato digno y justo en los medios sanitarios, para que estos se sientan cómodos no solamente con los tratamientos que nosotros les brindemos si o que también se sientan en confianza y esto los haga sentirse en un espacio seguro y sobre todo que no pasemos por encima de sus creencias, algo muy importante es que la antropología medica va de la mano con la interculturalidad ya que nosotros no debemos de sentirnos superiores a los pacientes los cuales hablen otra lengua o tengan diferentes ideaciones de las cosas ya que nosotros

debemos de hacer sentir en confianza a nuestro paciente, la salud humana, y más específicamente los procesos individuales, grupales y sociales que ocurren dentro de esta dimensión, es una realidad antropológica susceptible de una perspectiva en la que lo interesante es que los participantes en el proceso viven y sienten la realidad, a través de la cual se puede realizar una interpretación de la misma. Se derivan los códigos culturales involucrados, no busca encontrar las respuestas correctas sino las preguntas relevantes. En general, las perspectivas antropológicas contemporáneas aplicadas a la salud han apuntado a prácticas de comprensión de la salud y a críticas del carácter universal y ahistórico de los fundamentos del modelo biomédico. Sostenemos que esto puede seguir contribuyendo al surgimiento de nuevos paradigmas de salud que enfatizan el determinismo biológico y la homogeneidad de los sujetos dentro de los grupos sociales frente a teorías explicativas unilineales, la aplicación de la antropología médica a los problemas de salud pública actuales y futuros está impulsada por la necesidad de promover y mejorar un entorno cultural propicio para la vida humana y la acción sanitaria misma. En otras palabras, esto significa que, dentro de los espacios de producción y gestión de la salud, la aplicación de esta ciencia fomenta la traducción de diferentes códigos culturales que están implícitos en los procesos de atención de la salud y la enfermedad pero que muchas veces son ignorados o considerados homogéneos, esta traducción es crucial para legitimar el diálogo entre sujetos que interactúan en la acción sanitaria, la antropología médica aplicada a la salud ayuda en última instancia a dar la atención adecuada a las necesidades de las personas y a los requerimientos de los servicios de salud prestados, en este sentido, la salud pública requiere una comprensión antropológica de la diversidad cultural, para comprender mejor la importancia de la antropología en la medicina, hablamos ahora de la antropología médica, que estudia los fenómenos relacionados con la salud y la enfermedad, a través de la antropología global y comparada, podemos darnos cuenta de que el estudio de la salud y la enfermedad debe considerar no sólo factores biológicos, sino también factores sociales, culturales, económicos, psicológicos y otros. Los enfoques biológicos y genéticos se combinan con datos culturales y sociales para estudiar diferentes enfermedades. El conocimiento de los profesionales que emplean la antropología es crucial para la medicina porque los pacientes no son considerados sujetos de investigación. Pero el paciente es comprendido, respetado y por ello, el médico antropólogo debe tener una verdadera profesión médica y estar bien formado en ciencia, así como también de los conocimientos necesarios los cuales nos ayudaran a no cometer errores al momento de atender a un paciente y hacerlo sentir lo más seguro posible, así como también que se sienta en confianza, esto nos ayudara a obtener un buen diagnóstico y tratamiento.

## Conclusión

En conclusión la antropología medica es muy importante para la formación de nuevos médicos ya que interactuaremos con personas de diferentes culturas , creencias, lenguas tenemos que saber bien el trato y la atención que les tenemos que dar a cada uno de ellos , obviamente jamás haciéndolos de menos y adaptarnos a sus necesidades y a sus creencias ya que esto es algo muy importante y fundamental el echo de saber de donde vienen que es lo que tienen y claramente las creencias que tienen cada uno de ellos para tratarlos con el debido respeto que se merecen, para que a si ellos se sientan en la libertad de ser quienes son y sentirlos hacer en confianza y poder cumplir con sus necesidades, nosotros no buscaremos el juzgar a las personas por sus creencias o sus culturas , vestimentas al contrario respetar cada uno de ellos por igual para que así la consulta sea grata. La importancia de saber que tendremos el honor de conocer a personas con una idea antropológica distinta eso te llena de mucha felicidad y también como con los años las culturas y las creencias han ido cambiando poco a poco.

## Bibliografía

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *MEDISAN*, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 13 de marzo de 2024, de [http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es](http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es).

(N.d.). Dendramedica.Es. Retrieved March 13, 2024, from [http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La antropologia medica de Pedro Lain Entralgo. Historia y teoria.pdf](http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La_antropologia_medica_de_Pedro_Lain_Entralgo_Historia_y_teor%C3%ADa.pdf)